
 

REUNION COMISION DELEGADOS  12 DICIEMBRE 18 

HORA: 16:00 

SALA DE REUNIONES UNIDAD DOCENTE DE PSIQUIATRIA  

ASISTENTES: 

ALUMNOS 

PRIMER CURSO 

MARTA ESTER ELENA PORTILLO 

SEGUNDO CURSO 

YASSIR JAHOUH 

TERCER CURSO 

ANDREA DE SORIA YAÑEZ 

ANGELA CANO SANCHEZ 

CUARTO CURSO 

LOURDES MARQUES HARO 

NOELIA MARTIN ANTON 

PROFESORES. 

ELENA VARA ALMEGIAS. Vicedecana de Estudiantes 

M. LUISA DELGADO LOSADA. Coordinadora de prácticas externas de Intervención 
Neurocognitiva  y Social 

MABEL RAMOS SANCHEZ. Coordinadora de prácticas externas de Terapia 
Ocupacional en Discapacidad Física y Coordinadora de Tercer Curso del Grado 

ALBERTO FERNANDEZ LUCAS. Coordinador del Grado y de prácticas externas de 
Terapia Ocupacional en Enfermedad Mental 



ORDEN DEL DÍA: 

1.-Información a los alumnos sobre TFG del Grado de Terapia Ocupacional 

2.- Exposición por parte de los alumnos de problemas, dudas y sugerencias 

3.-Ruegos y Preguntas 

1.-INFORMACIÓN A LOS ALUMNOS SOBRE TFG DEL GRADO DE TERAPIA 
OCUPACIONAL 

Una vez iniciada la reunión, el coordinador del Grado informa a los alumnos de que en 
reunión mantenida por los Vicedecanos de Calidad, Ordenación Académica y 
Estudiantes, así como los Delegados del Decano para los Grados de Nutrición Humana 
y Dietética y Terapia Ocupacional se tomaron decisiones que afectan a la estructura del 
TFG del Grado de Terapia Ocupacional.  En este momento la asignatura TFG consta de 
tres pruebas, una ECOE, un examen escrito y la presentación obligatoria de un trabajo 
en congresos o jornadas de investigación. Esto supone que el Grado de Terapia 
Ocupacional no cuenta con un TFG convencional, en el sentido de presentación oral de 
un trabajo  ante un comité de evaluación. Para armonizar la situación del Grado con el 
resto de Grados de la UCM, en dicha reunión se acuerda solicitar un MODIFICA del 
plan de estudios mediante el cual la asignatura TFG conste de dos partes: una ECOE y 
la presentación de un TFG oral ante una comisión evaluadora. Como dicho MODIFICA 
va a presentarse para su aprobación el curso 2019-2020, esta modificación de la 
asignatura TFG entraría en vigor el curso 2020-2021.  

Ante las preguntas de los alumnos la Vicedecana de Estudiantes recalca que esta 
modificación no supone que ya no puedan presentarse trabajos a congresos o jornadas 
sino más bien que dicha presentación supondría un plus para la nota final del TFG. 
También a pregunta de los alumnos se aclara que sigue siendo posible presentar trabajos 
en formato póster dentro de las Jornadas de Investigación para Estudiantes de Pregrado, 
ya que había cundido el rumor de que sólo sería posible presentar comunicaciones 
orales.  

2.- EXPOSICIÓN POR PARTE DE LOS ALUMNOS DE PROBLEMAS, DUDAS Y 
SUGERENCIAS 

PRIMER CURSO 

La delegada de Primer curso resalta que la asignatura Psicología les parece magnífica y 
su profesora, María Isabel Casado, una gran docente, lo cual quiere hacer constar. 

Sobre problemas y sugerencias, la delegada menciona que  las prácticas de la asignatura 
Teoría, Fundamentos y Técnicas de Terapia Ocupacional tienen un contenido 
demasiado teórico a lo que se une el hecho de que el aula donde se realizan, aula 13, no 
cumple con las condiciones más adecuadas para su realización. 



Así mismo la delegada sugiere que el contenido de la asignatura Estadística, 
especialmente la parte de problemas, no está demasiado adaptado a los intereses del 
Grado de Terapia Ocupacional y que se podrían cambiar el contenido. 

Por último, en la asignatura Anatomía la delegada solicita que los grupos de prácticas 
roten de tal manera que no sea siempre el Grupo A quien tenga clase a primera hora de 
la mañana.  

SEGUNDO CURSO 

Los representantes de segundo curos manifiestan dos problemas fundamentales. En 
primer lugar una  mala distribución de las horas de clase, ya que algunos días solo 
tienen clase de 8:30 a 9:30 y luego prácticas por las tardes. 

Así mismo, con respecto a la asignatura Geriatría manifiestan una cierta 
desorganización en la distribución de contenido entre los profesores y  la no apertura  en 
el Campus Virtual de la asignatura. 

TERCER CURSO 

En primer lugar tanto la delegada como la subdelegada mencionan que la asignatura de 
Adaptación de Puestos Laborales para Discapacitados está magníficamente organizada 
pero les gustaría aumentar el contenido de prácticas.  También se señala la magnífica 
organización de la asignatura de Salud Pública pero también les gustaría aumentar los 
ejercicios prácticos. Igualmente se señala la satisfacción con la asignatura de 
Psicopatología Clínica y Psiquiatría por el alto grado de contenido específico de 
habilidades en terapia ocupacional que contiene, no obstante las delegadas solicitan de 
la profesora Susana Castillo que suba más información al Campus Virtual. 

Sobre problemas y sugerencias, las delegadas mencionan que en las prácticas de 
Psicomotricidad sólo se ven casos de niños muy pequeños pero no de adolescentes o 
adultos lo cual supone un vacío en la formación.  

Con respecto a la asignatura de Actividades y Balneoterapia se plantean dos cuestiones. 
En primer lugar las delegadas argumentan que la asignatura consta en realidad de dos 
partes completamente distintas y sugieren la posibilidad de que se convierta en dos 
asignaturas independientes.  Por otra parte, mientras se señala la magnífica organización 
y el contenido de la parte de Actividades, las alumnas plantean que les cuesta ver la 
aplicación como terapeutas ocupacionales de la parte de Balneoterapia.   

Por último las delegadas mencionan que las ventanas del aula donde se imparte la teoría 
no cierran bien y pasan frío. 

CUARTO CURSO 

Como comentario general las representantes de los alumnos se muestran satisfechas con 
los centros de prácticas, salvo algunas excepciones que se mencionarán más adelante.  
Solicitan si es posible incluir el anexo del alumno y las firmas de los objetivos 



operativos  junto con el resto de la memoria dentro del portafolio. También señalan  que 
las rotaciones de diciembre-enero y abril-mayo son más cortas que el resto con lo cual 
el periodo de formación se reduce. Por último sugieren que para el próximo curso se 
ofrezca a los alumnos un breve resumen de las actividades más importantes que se 
realizan en cada centro de prácticas ofertado de tal manera que se ayude a elegir mejor 
según los intereses particulares. 

Con respecto a la asignatura Terapia Ocupacional en Rehabilitación Física, la 
satisfacción general es elevada, especialmente con los centros Fundación San José y 
Parkinson. No así con la Fundacion Gil-Gayarre, problema que se repite de forma 
cíclica. También se señala que en algunos centros donde se realizan prácticas por 
primera vez este curso notan algunos problemas de adaptación en los tutores. 

La satisfacción también es mayoritaria con los centros de prácticas de la asignatura 
Intervención Cognitiva y Social, salvo en el caso del centro Cognitiva. Así mismo las 
delegadas mencionan que los datos de algunos centros no están actualizados. 

Por último la opinión es  también favorable con respecto a los centros de prácticas de la 
asignatura Terapia Ocupacional en Enfermedad Mental, en especial se señala al CRPS 
Fuencarral. No obstante las alumnas señalan que ha habido algún problema al comienzo 
de la rotación diciembre-enero en el Hospital de Día de Psiquiatría del Hospital Infanta 
Leonor, ya que la tutora no parece mostrar demasiada motivación en relación con la 
formación de la alumna asignada. 

3.- Ruegos y preguntas 

La delegada de primero expone que un alumno se encuentra en la situación transitoria 
de tener que utilizar una silla de ruedas y señala las dificultades que existen en el aula 5 
donde se imparten las clases de teoría. 

 

Se da por terminada la reunión a las 19.15  horas 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

TOMA DE DECISIONES Y SOLUCIONES: 

PRIMER CURSO 

Sobre las prácticas de la asignatura Teoría, Fundamentos y Técnicas de Terapia 
Ocupacional se acuerda, por una parte, mantener una reunión con los profesores 
responsables para acordar posibles cambios en el contenido y por otra parte solicitar un 
cambio en el aula donde se realizan las mismas. 

Con respecto al contenido de la asignatura Estadística, también se acuerda establecer un 
encuentro entre la profesora responsable de la asignatura y los representantes de los 
alumnos con presencia del coordinador del Grado para modificar en lo posible el 
contenido de las clases de problemas.  

En cuanto a la asignatura Anatomía se considera que el horario de prácticas ha sido 
establecido y aprobado en Junta de Facultad, no obstante se acuerda comunicar la 
incidencia al coordinador de primero para ver la posibilidad de establecer el cambio 
solicitado por los alumnos.  

SEGUNDO CURSO 

Con respecto al tema del horario, se recuerda a los alumnos que el horario de los cuatro 
cursos del Grado ha sido revisado por la Delegación de Alumnos previo a su aprobación 
por Junta de Facultad sin que hubieran hecho constar ningún problema en aquel 
momento. Por tanto se trata de los horarios oficiales que pueden modificarse 
puntualmente si hay acuerdo con los profesores responsables de las asignaturas 
afectadas. No obstante, dado que la queja resulta razonable se realizará un cambio en el 
horario el próximo curso.  

En cuanto a la asignatura Geriatría, se acuerda ponerse en contacto con los profesores 
responsables para hacerles llegar el comentario. De especial relevancia resulta el tema 
de la virtualización de la asignatura en el Campus Virtual, ya que se trata de un 
compromiso con los alumnos. 

TERCER CURSO 

Se transmite a los coordinadores de las asignaturas Adaptación de Puestos Laborales 
para Discapacitados, Salud Pública y Psicopatología Clínica y Psiquiatría los 
beneplácitos de las alumnas y también la solicitud de incrementar el contenido práctico 
y la información en el Campus Virtual. 

Así mismo se traslada a la coordinadora de Psicomotricidad la solicitud de las delgadas 
para que incluya casos prácticos de todas las edades.  



Con respecto a la asignatura de Actividades y Balneoterapia se valora la posibilidad de 
que para el próximo curso la asignatura que actualmente tiene 6 créditos se transforme 
en dos asignaturas independientes de tres créditos ya que dada la estructura docente del 
Grado no supondría un gran problema. Así mismo la profesora Ramos solicita, como 
coordinadora de tercer curso, hablar con el profesor responsable de Balneoterapia para 
transmitirle el comentario de los alumnos y sugerirle una adaptación del temario. 

Por último se solicita al Jefe de Mantenimiento de la facultad que se cierren 
adecuadamente las ventanas del aula para evitar las bajas tenperaturas. 

CUARTO CURSO 

Se admite que sin problema que a partir de la finalización de las rotaciones en enero el 
anexo del alumno y las firmas de los objetivos operativos  se incluyan junto con el resto 
de la memoria dentro del portafolio. Con respecto a la duración de las rotaciones de 
diciembre-enero y abril-mayo se admite que son más cortas que el resto pero debido a 
las fiestas del calendario académico, asunto que está fuera de control del Grado. Se 
admite también sin problema que a partir del próximo curso se ofrezca a los alumnos un 
breve resumen de las actividades más importantes que se realizan en cada centro, 
aunque se hace constar que en este momento ya hay una breve descripción de las 
características de cada centro, por ejemplo en Terapia Ocupacional en Enfermedad 
Mental se indica el tipo de unidad (Agudos, Hospital de día, etc) y si se trata de una 
unidad de adultos o adolescentes.  

Con respecto a la Fundacion Gil-Gayarre la coordinadora de la asignatura se pondrá en 
contacto con los tutores de la misma. También se indica que parece prudente esperar   a 
que los nuevos tutores adquieren una cierta experiencia. 

Igualmente la coordinadora de la asignatura se pondrá en contacto con el centro 
Cognitiva para hacerles llegar los comentarios de los alumnos. Con respecto a los datos 
de los centros se indica a las alumnas que han sido  recientemente actualizados. 

 

Por último, con respecto al problema del Hospital de Día de Psiquiatría del Hospital 
Infanta Leonor, se hace notar a las representantes que en la rotación octubre-noviembre 
no ha habido comentario alguno por parte de los alumnos destinados allí y que la 
rotación actual ha empezado hace sólo 5 días. También se señala que el tutor 
inicialmente asignado se encuentra de baja por enfermedad lo cual ha supuesto una 
reorganización de la unidad. No obstante se acuerda que de continuar el problema la 
alumna destina a dicho centro se ponga en contacto con el coordinador de la asignatura 
para solventar en lo posible la situación.  

3.- Ruegos y preguntas 



Con respecto al caso del alumno con problemas de movilidad se notifica a la Oficina 
para la Diversidad de la Facultad de Medicina para que se adopten las medidas 
oportunas. 

 



 
 

REUNION 21 DE JUNIO DE 2019 
 
DELEGADA 1º: MARTA PORTILLO 
DELEGADA 2º: EMILIANA ELGUEZABAL 
DELEGADA 3º: ANDREA DE SORIA 
DELEGADAS 4º: LOURDES MARQUÉS Y NOELIA MARTÍN 
 
ELENA VARA ALMEGIAS. Vicedecana de Estudiantes 
M. LUISA DELGADO LOSADA. Coordinadora de prácticas externas de Intervención 
Neurocognitiva  y Social 
MABEL RAMOS SANCHEZ. Coordinadora de prácticas externas de Terapia Ocupacional en 
Discapacidad Física y Coordinadora de Tercer Curso del Grado 
ALBERTO FERNANDEZ LUCAS. Coordinador del Grado y de prácticas externas de Terapia 
Ocupacional en Enfermedad Mental 
 
 
PROBLEMÁTICA TRATADA: 
 
 

− Repetición de temario entre asignaturas. Por ejemplo, hemos recibido mucha información sobre la 
enfermedad de Párkinson en diferentes asignaturas, pero en lugar de recibir información nueva, siempre 
nos aportan la misma información médica, en lugar de diferentes puntos de vista y aproximaciones 
terapéuticas. 

− Las asignaturas no tienen su contenido orientado hacia la Terapia Ocupacional, sino tratan de resumir el 
temario de medicina sin aportar el enfoque diferente de esta profesión.  

− La información que se aporta de Terapia Ocupacional es muy poco específica, no se explica al alumnado 
qué hacer como profesionales y además en muchos casos está totalmente desactualizada.  

− Falta la explicación de cómo podemos usar los conocimientos adquiridos en nuestro futuro profesional. 
Es vital aprender a intervenir 

− Infraestructuras del aula Hemeroteca Grande: Las sillas de pala son claramente dañinas por las posturas 
que nos hacen adoptar al usar ordenador y el proyector está en mal estado, afectando especialmente a 
personas con problemas de visión.  

− El horario varía de tarde y mañana dependiendo del día. En el díptico de la titulación ofrecen horario de 
mañana, sin mencionar que a lo largo de la carrera eso va a cambiar. Este problema afecta especialmente a 
personas que necesitan trabajar para asistir a la universidad y que tienen dificultades muchas veces para 
compaginarlo todo.  

− Con respecto al horario, un problema común en varios cursos es que durante un cuatrimestre hay días en 
los que solo tenemos que asistir a clase una o dos horas. Se podría estudiar la posibilidad de condensar 
esas horas y dejar días libres.  

− Faltas de respeto al alumnado y a la profesión, ya que varios profesores que reconocen desconocer la 
Terapia Ocupacional y sus funciones en el equipo multidisciplinar y la han descalificado como disciplina. 

− En las prácticas en aula de habilidades de Terapia Ocupacional tenemos que escribir en el suelo o sin 
ningún apoyo en las sillas. Esto no sería un problema si ese aula se usara para las clases prácticas que se 
prometen en la asignatura, en lugar de para impartir más teoría. 

− Durante la realización de las prácticas externas existe la posibilidad de solapamiento entre las prácticas y 
asignaturas teóricas o seminarios. Cuando se expone esto al profesorado, la respuesta es que elijamos un 
centro cuyo horario permita la asistencia a las clases. Si el centro al que quieres ir tiene un horario 
incompatible, no puedes elegirlo.  
 

 
 



 
SOLICITA: (propuestas de mejora) 

− Dedicar un día en el primer curso a informarnos de qué trata el trabajo de las Jornadas, la ECOE y el 
examen final, los créditos que necesitamos y dónde se pueden obtener… Información aportada por 
alguien especializado en el tema, ya que hemos tenido diversas fuentes de información que se han 
contradicho entre ellas. 

− Recibimos mucha información médica sobre las patologías y muy poca de Terapia Ocupacional. La 
intervención de Terapia Ocupacional que nos ofrecen es muy general. Una posible solución serían más 
clases impartidas por terapeutas o profesores ampliamente conocedores de la disciplina. 

− Diferenciación entre prácticas y seminarios. Hemos tenido más seminarios que prácticas, cuando creemos 
que no debería ser así.  

− Control de la falta de puntualidad de profesores y alumnos.  
− Hacer más uso de las nuevas tecnologías por parte del profesorado; ya que es un recurso que se 

desaprovecha, entregando trabajos en papel con el impacto medioambiental que esto conlleva cuando se 
podrían entregar por el campus virtual 

− En Docentia dejar un espacio para comentarios del alumnado.  
− Se piden trabajos en los que el alumnado invierte mucho tiempo y esfuerzo, pero nunca son devueltos 

con correcciones ni se sabe su evaluación. Se propone que los trabajos requeridos por el profesorado 
tengan un peso específico en la nota final y que sean devueltos a los estudiantes para que puedan 
comprobar sus errores y aprender de ellos.  
 

− Propuestas de asignaturas:  
o Cambio de horario de la asignatura de Anatomía Clínica, a la que alumnos de tercero han tenido 

que faltar porque se solapó con el horario de otras asignaturas, incluyendo las prácticas de las 
mismas. 

o Las asignaturas y optativas que se ofertan, en su mayoría no están relacionas con la profesión. Se 
propone: 
 La creación de una asignatura u optativa sobre nuevas tecnologías y productos de apoyo 

(actualizada). 
 La creación de una asignatura u optativa de SAAC. 

− Propuestas con respecto a las prácticas de cuarto y demás prácticas: 
o Las listas de centros y la organización del Practicum coincide en fechas de exámenes. Se podría 

ofrecer esta información unas semanas antes o después. 
o Impedimentos por parte de los responsables del grado para realizar prácticas extracurriculares y 

falta de información sobre si se pueden realizar o no. 
o No hay plazas suficientes en algunas áreas de las prácticas. Se nos podría dejar la posibilidad de 

buscar prácticas por nuestros propios medios. 
o Los tutores de la universidad deberían ponerse en contacto con los tutores de los centros todos 

los meses y que la nota fuese realmente como ha sido nuestra actitud y si valemos o no como 
TO. Es decir, un seguimiento de cada alumno.  

o La actuación en las prácticas es lo que debería determinar el aprobado, no el ECOE 
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